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                        Aos nove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima terceira SESSÃO ORDINÁRIA, 
da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da Rocha Vaz e os 
Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, 
Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto 
de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a 
proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 12/16, previamente recebida pelos 
edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 022/16 encaminhando respostas 
às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 04 de 
abril de 2016. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: 
Of. n° 019/16 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 02 de maio de 2016; 
Of. LEG. nº 009/16 encaminhando projeto de lei nº 003/16 com emenda Nº 001/16. 
EXPEDIDAS TERCEIROS: Of. nº 009/16 solicitando melhorias e soluções para agência de 
correios de Barão do Triunfo. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Parabenizou todas as mães brasileiras, gaúchas e principalmente as 
baronenses, pois são desta terra onde se sente a vontade, embora nem todos pensem 
igualmente, mas respeita as opiniões públicas. Ressaltou que não tem mais sua mãe viva, 
mas tem certeza que todo o momento se volta à sua mãe e ao seu pai, pois é a eles que 
deve todo o respeito. Em nome de sua mãe, felicitou todas as mães, inclusive a sua esposa, 
pois feliz é o homem que tem em sua esposa uma amiga, como ele tem. Falou da 
importância do Dia das Mães, uma data comercial, mas através desta data tem um 
momento de confraternização, embora tenha muita gente que não valoriza a sua mãe, 
dando valor só depois que a perde e isso lhe deixa muito triste. Falou para todos dar valor 
para as suas mães e pediu ao Presidente para ao final da Sessão fazer uma oração para 
todas as mães do município. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou todas as mães pelo Dia das Mães. Deixou um abraço aos pais que tiveram que 
fazer o papel de mães. Agradeceu a presença do Prefeito e do Coordenador Mateus na 
Sessão especial sobre vários assuntos do ESF Alceu Wamosy. Falou do abaixo-assinado 
sobre o serviço de Dentista, que segundo o Prefeito, logo o serviço se normalizará no ESF. 
Deixou suas boas vindas ao professor Denilson da Federação Gaucha de Futebol de Sete e 
parabenizou seu amigo Garigan, que há tempos toma a iniciativa do esporte no município. 
Falou que se não fosse a equipe do Garigan, com certeza não haveria nenhum campeonato 
no município. Falou da viagem à regional dos Correios em Pelotas, onde espera que haja 
alguma melhoria no atendimento, na questão dos malotes que atualmente vêm pelo ônibus 
Vitória, somente nas quartas-feiras. Relatou que na semana passada recebeu um convite 
para uma reunião que veio pelo Correio, mas recebeu atrasado, por isso não pode ir à 
reunião. Ressaltou que em Pelotas lhe prometeram dar um retorno e espera que seja bom 
para a comunidade. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou um feliz Dia das Mães 
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à sua mãe, a sua esposa e a todas as mães do município. Falou que devemos seguir os 
conselhos das mães porque elas querem o melhor para os filhos. Deixou um abraço à 
Ionice, desejando que dê tudo certo com ela e seu bebê. Agradeceu a presença do Prefeito 
em uma reunião requerida pelos Vereadores Elomar e Rodrigo a respeito do ESF. 
Comentou que o ESF, embora muitos dizem que não precisa, atende uma grande demanda 
da população do município. Parabenizou o Garigan pela iniciativa do curso de arbitragem, 
ao qual tem todo o seu apoio. Fez um pedido de patrolamento da estrada dos Peregrinos, 
que ainda não foi arrumada, onde já pediu uma ponte, inclusive um morador deu as 
madeiras para a ponte. Comentou que amanhã estará indo à Brasília levar algumas 
demandas do município, dentre elas pedidos de calçamento, patrulha agrícola e veículos 
para a Secretária da Saúde. Falou sobre as obras que estão paradas como o CRAS e as 
casas do Programa Minha Casa Minha Vida. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Comentou que hoje há várias pessoas assistindo a Sessão, o que lhe entusiasma. 
Parabenizou todas as mães pelo Dia das Mães, em especial a mãe dos seus filhos, que 
estava presente. Ressaltou que para ser mãe precisa ter dom porque muitas mulheres 
gostariam de serem mães, mas não conseguem. Parabenizou o senhor Vilson Sampaio pelo 
torneiro que realizou sábado. Agradeceu a visita do Prefeito e do Coordenador Mateus aqui 
na Câmara, onde prestaram esclarecimentos sobre o atendimento de Dentista no ESF. 
Falou que está entrando com outro Requerimento, solicitando mais uma reunião com o 
Prefeito e com o Secretário responsável pelas obras que estão inacabadas. Ressaltou que 
esta situação está pendente há muito tempo. Comentou que hoje está presente o senhor 
Vilson e deixou um apelo ao Executivo para que execute os serviços na travessia de um 
arroio nas proximidades da residência do senhor Vilson, que pelo que ficou sabendo, os 
serviços não foram feitos. Relatou que hoje ficou sabendo que uma senhora estava 
carregando um fardo de fumo porque não tem acesso para entrar um caminhão no seu 
galpão. Ressaltou que os agricultores contribuem com a produção de fumo. Ressaltou que 
estes casos devem ter prioridade porque não pode deixar as agricultoras se arrebentarem 
carregando fardos de fumo. Comentou que é lamentável trazer estas questões na Tribuna, 
mas não poderia deixar de lembrar o Executivo porque não pode deixar os munícipes em 
uma situação precária. Frisou que está entrando com uma solicitação de serviço na estrada 
do senhor Valdemar Santos, próximo ao senhor Juarez e a Associação dos Marques. 
Enfatizou que são pessoas idosas que estão passando por grandes dificuldades porque não 
tem condições de entrar um veiculo para socorrê-los, como aconteceu há poucos dias 
quando um carro ficou atolado no barro. Falou que foi muito bem lembrado pelo Vereador 
Tiago, a estrada dos Peregrinos que nada foi feito ainda. Agradeceu pelos serviços feitos na 
estrada do Capitão Garcia, na semana passada. Relatou que o senhor Alex Lietz virou uma 
carga de seu caminhão por causa da estrada próxima à Capela Santo Eduardo, onde a 
lomba não tem cascalho e o caminhão com trinta toneladas não subiu e capotou a carga, 
deixando um grande prejuízo.  Pediu ao Executivo que veja a questão do cascalho, pois tem 
várias estradas em situações terríveis. Ressaltou que o patrolamento é importante, mas 
nesta época em diante não adianta muito e por isso devem trabalhar com cascalho nas 
lombas. Desejou aos colegas Vereadores que viajarão à Brasília amanhã, que tenham êxito 
na viagem, pois todos vão com a melhor das intenções de fazer o trabalho junto aos 
Gabinetes dos Deputados. Ressaltou que o trabalho dos Vereadores é ir em busca de 
soluções para o município. Comentou que será uma semana bastante tumultuada em 
Brasília, mas deseja que tenham sucesso para que na próxima segunda-feira possamos tê-
los novamente na Sessão. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o 
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Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Homenageou as mães, em especial a mãe dos seus filhos. Comentou que sua mãe não 
está mais com ele, mas tem certeza que está acolhida por Deus. Agradeceu ao Secretário 
de Obras pelos serviços feitos na estrada do travessão do Amarinho, onde foi feito um 
grande trabalho que, embora não tenham colocado cascalho, hoje a estrada se encontra 
boa. Comentou sobre uma tragédia acontecida no município de Sertão Santana, onde em 
um acidente, duas pessoas faleceram. Pediu que seja enviado um oficio de pesar aos 
familiares de Adelmo, o qual era seu afilhado e de Sidinei. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou sobre o Dia das Mães, dizendo que é mãe vinte e quatro horas, mãe 
guerreira e lutadora. Ressaltou que ser mãe não tem preço, nem hora, nem lugar, pois se os 
filhos se alimentam, as mães se sentem saciadas, ser mãe é divino. Falou que existe um 
ditado que diz: mãe só não mata e não rouba por um filho, mas acredita que se for a ultima 
chance de uma mãe, ela o fará. Deixou um abraço à sua mãe que ontem completou oitenta 
e quatro anos de vida; disse que é muito feliz por ter sua mãe, ela é uma das principais 
prioridades na sua vida. Frisou sobre a reunião que aconteceu hoje à tarde, a qual foi pedida 
pelos Vereadores, onde foram muito bem colocados alguns assuntos, sendo de grande 
interesse para todos. Comentou sobre a ida a Pelotas, onde foram reivindicar horário de 
funcionamento dos Correios, que às vezes é reduzido em relação a outras agencias, um 
carteiro e também solução no atraso das correspondências, as quais passam por São 
Jerônimo para vir pelo ônibus Vitória. Relatou que hoje foi cobrada por uma pessoa, se já 
tinha feito alguma coisa, então falou que tinha ido a Pelotas, foi muito bem atendida pelo 
Diretor regional dos Correios, senhor Jair Marques, o qual está estudando a possibilidade 
das correspondências virem direto de Porto Alegre. Desejou boa viagem para os colegas 
que viajarão amanhã à Brasília e que alguma coisa aconteça nesta ida, pois é um trabalho 
em busca de recursos para o município. Deixou um agradecimento ao Secretário de Obras 
pela retirada dos lixos acumulados próximo ao salão da terceira idade, na lixeira que era um 
verdadeiro problema pelo mau cheiro. Deixou dois pedidos ao Secretário de Obras: 
patrolamento na estrada que dá acesso ao senhor Leci e também próximo ao Mercado 
Gimenis, até as casas dos senhores Nelson Garcia e Pedro. Agradeceu a Ionice pelo chá de 
bebê e desejou que venha um bebê forte e com muita saúde. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 047/16 DO VEREADOR ILO que 
seja providenciado patrolamento e roçadas na estrada que sai da estrada do Fumo, 
passando pelas residências de Izaias, Pompilio, Marcos Miqueloto, Lebrão até a Linha Dona 
Amália com restauração de uma ponte nas proximidades da residência de Marcos 
Miqueloto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 048/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja 
providenciado melhorias na estrada que da acesso a residência do Senhor Valdemar dos 
Santos, passando na Associação dos Marques, saindo na residência do Senhor Eliseu dos 
Passos na Produção, com os seguintes serviços, patrolamento, encascalhamento, 
esgotamento e construção de um bueiro próximo a residência de Valdemar. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 049/16 DO VEREADOR MARCOS que seja providenciado limpeza nas 
ruas e calçadas da cidade e roçadas nas ruas em que não possuem calçamento, assim 
como recuperação de pontos muito danificados que venham a oferecer risco aos pedestres, 
bem como uma possível pintura dos meios-fios, visto que o custo é baixo e uma limpeza nas 
ruas traria um melhor visual da cidade, visando que no final do mês será a Festa do 
Agricultor. REQUERIMENTO 005/16 DO VEREADOR ELOMAR, requer ao Presidente nos 
termos do art. 19 da Lei Orgânica, convocação de reunião com o secretário responsável 
pelas obras e convite ao Prefeito e Arquiteto para tratar sobre as seguintes obras iniciadas e 
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inacabadas no presente momento: Obra da Praça, centro de feirantes; Obra no prédio da 
Secretaria da agricultura; Obra ao lado do posto de saúde, academia de saúde; Obra no 
ESF Alceu Wamosy; Obras do Programa Minha Casa Minha Vida; Obras da creche; Obras 
das quadras de esporte das escolas Egidio Vieira da Silva e Marechal Deodoro da Fonseca. 
JUSTIFICATIVA: Por esclarecimento aos Vereadores em que são de responsabilidade de 
fiscalizar e legislar entende-se a necessidade de uma reunião para esclarecimentos devido 
a estar em um ano de final de mandato e estarmos com tais pendências na conclusão das 
devidas obras. DIÁRIA DOS VEREADORES DIOGO, LAURENI, MARCOS E RODRIGO, 
que estiveram em Pelotas, no dia 03 de maio de 2016, em reunião com a Direção regional 
dos Correios. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o 
VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Falou ao Giovani e ao Presidente da Federação de Futebol que é 
importante que venham pessoas com grande conhecimento na área do esporte. Saudou o 
Ex-Vereador João Vandame e mandou suas saudações ao Marasca, bem como também 
saudou o senhor Solka, empreendedor na área do turismo no município.  Usou a palavra o 
VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Desejou um feliz Dia das Mães, que consigam cada 
vez mais prestigiar e dar o valor devido às mães. Comentou a questão do déficit de dez 
milhões que os Correios tiveram no ano passado com déficit de quinhentas pessoas no 
setor de pessoal. Ressaltou que agências dos Correios de municípios pequenos foram 
fechadas, um problema grande dos Correios, o que deve ficar atentos para não ter o 
fechamento da agencia aqui do município. Agradeceu ao Prefeito por prestar esclarecimento 
sobre o ESF, sendo muito importante para àquela comunidade, onde são atendidas cerca 
de mil e quinhentas pessoas. Ressaltou que o ESF devido à falta de verbas dos Governos 
Federal e Estadual, pode parecer um peso para o município, mas não é um peso e sim uma 
necessidade que devem fazer o possível para mantê-lo funcionando da melhor maneira 
possível. Falou da preocupação em apoiar para que o Executivo possa repor os 
profissionais que estão faltando. Deixou seu apoio em relação às obras, as quais devido à 
falta de Arquiteto pararam, mas acredita que a partir de agora os trabalhos comecem 
alavancar novamente. Deixou um abraço a seu amigo Bagé. Usou a tribuna o VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial ao Ex-Vereador João Vandame. Desejou um feliz Dia 
das Mães, em especial a sua mãe e a mãe dos seus filhos. Comentou que o Soldado Abreu 
pediu desculpas por não poder ficar até o final da Sessão passada, devido uma ocorrência. 
Agradeceu ao Giovani pelo esforço em trazer o Presidente da Federação de Futebol para 
formar novos profissionais e fazendo reciclagem dos demais. Agradeceu ao Secretário de 
Obras pelo serviço feito referente a um Pedido de Providencia seu. Agradeceu a Emater 
pela reunião realizada aqui na Câmara referente à cebola. Ressaltou que a Emater está 
trabalhando muito forte na diversificação de cultura. Pediu aos agricultores que vá com 
calma na diversificação de cultura, primeiro devem arrumar a colocação dos produtos, 
começar com pouca planta, porque infelizmente a cultura que tem a venda garantida é o 
tabaco, que vem trazendo bastantes problemas de saúde, mas é o que mantém a região de 
pé. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE DIOGO, saudou novamente quem não se 
fazia presente na abertura da Sessão. Saudou todas as mães, parabenizando-as pelo Dia 
das Mães, em especial a Ionice. Comentou que alguns pais, como falou o Vereador Rodrigo, 
são mães e pais dentro de sua estrutura familiar, fazendo o melhor pelos seus filhos. 
Agradeceu ao Prefeito e ao Coordenador Mateus por atender o Requerimento desta Casa e 
vir no dia de hoje prestar informações a respeito do ESF, sobre o atendimento do Dentista e 
a questão da obra, que foi muito bem comentado. Comunicou que a partir do dia treze de 
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maio, se tudo correr bem, pelo tempo e pela empresa, o ESF vai estar fechado por motivo 
de obras na estrutura interna do posto. A médica vai ir a Cuba, então não irá atender. 
Agradeceu a Emater pelo empenho e esforço na questão de diversificação de cultura, 
trazendo a cultura de batata doce, reuniões em prol do carvão e sobre a cultura da cebola. 
Ressaltou que foi muito bem colocado pelo Vereador Nercio, a questão de que não adianta 
fazer muito investimento sem que aja colocação dos produtos, como aconteceu com a 
produção de leite. Deixou o convite para a semifinal do campeonato de futebol, dia quinze 
de maio. Comunicou que o Assessor Jurídico não pode estar presente hoje pelo falecimento 
do dono do escritório em Porto Alegre, no qual trabalha, por isso não teve condições de vir, 
inclusive cancelou sua ida à Brasília. Pediu que fosse encaminhado um oficio de pesar pelo 
falecimento do senhor Boniatti. Comunicou que estarão em viagem à Brasília, na terça-feira, 
quarta-feira e quinta-feira, levando vários pedidos de recursos para a comunidade, 
calçamento, centro administrativo, patrulha agrícola, entre outros. Ressaltou que se não 
pedir, ninguém vai vir perguntar o que necessitamos, embora muitas vezes, não têm êxitos 
nos pedidos, mas se tiver alguns pedidos atendidos já soma muito para o município. Falou 
que em todas as Legislaturas, os Vereadores são batalhadores para buscar recursos fora do 
município, não só trazer novos recursos, mas cuidar e monitorar os que estão no município. 
Falou que ao contrario do que pensam os Vereadores não vão passear em Brasília, mas 
vão tentar trazer muitos recursos para o município. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, dia dezesseis de maio de dois mil e dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 09 de maio de 2016. 
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